
令和７年 第１回玖珠町議会定例会 

一 般 質 問 表 

令和７年３月５日：議事日程第１号 

質問順 質  問  者 

１番 河 野 博 文 議員 

２番 松 本 真由美 議員 

３番 宿 利 忠 明 議員 

４番 横 山 弘 康 議員 

５番 河 島 公 司 議員 

６番 石 井 龍 文 議員 

 

令和７年３月６日：議事日程第１号 

質問順 質  問  者 

１番 秦   時 雄 議員 

２番 衞 藤 和 敏 議員 

３番 松 下 善 法 議員 

４番 高 倉 真由美 議員 

５番 大 野 元 秀 議員 



質問順 １ 議席番号 １０ 質問者 河 野 博 文  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

令和７年度施
政方針につい
て伺う 

（１）「町民との協働参画と企業連携による町づくりに」について 

  ① 地元産品の生産・製造・販路拡大について具体的な施策を伺う 

② 商工会、農林業関係団体との連携について具体的な施策を伺う 

③ 移住、定住施策について具体的な施策を伺う 

町長 

教育長 

（２）「将来に、夢や未来を感じられる地方創生に取り組む」について伺う 

  ① 高齢者や現役世代の皆さんが充実した毎日を過ごすことができると

あるが具体的な施策について伺う  

  ② 子育て世代の皆さんが安心して子育てできるとあるが具体的な施策

について伺う  

  ③ 玖珠町の将来を担う子どもや孫たちが、夢や未来を明るく描いてくれ

るような地方創生に取り組むとあるが具体的な施策を伺う 

（３）「次世代を担う子どもたちを育てる教育の推進」について伺う 

  ① 部活動の地域展開とくす未来部の定着について伺う 

  ② スポーツ・文化活動への支援について伺う 

（４）予算編成方針の内容について伺う 

２． 

三日月の滝公園

について伺う 

（１）１２月議会後に玖珠町として令和７年度運営に向けて検討されている

か伺う 

町長 

３． 

緊急医療体制
について伺う 

（１）新聞報道で日田市済生会病院についての経営状況の報道があったが、

町として緊急時や休日等の医療体制をどのように考えているか伺う 
町長 

 

【質問・答弁の内容】 
  



質問順 ２ 議席番号 ５ 質問者 松 本 真由美  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

町民を対象にし

たデマンド交通

やライドシェア

システムの導入

計画について 

 

（１）今年度４月からゾーン制を対象に、バスの料金１５０円・３００円を

導入実施した。その利用状況を伺う 

町長 
（２）デマンド交通やライドシェアシステムの今までの検討状況や県下の取

組状況等伺う 

（３）システム導入に向けて事業関係者との共同研究会の立ち上げや路線実

証実験などの取組は出来ないか伺う 

２． 

玖珠町自治公民

館の改修等事業

実施の見直しに

ついて 

（１）工事代金５０万円以内の小規模修理を実施した場合、その修理費の一

部の補助が出来ないか伺う 
町長 

（２）「ただし書」中、畳替えを含めた床張替え修理や台所改修費等も補助対

象に出来ないか伺う 

３． 

町民生活に係る

安全対策につい

て 

（１） 生活に危険を及ぼす被害の未然防止対策について 

① 地域内や自治区内の防犯灯増設補助金の増額はできないか 

② 防犯カメラ設置事業の推進等の取組は行っているのか 

③ 県道や主要町道沿線、又自治区内に防犯カメラを設置した場合、設置

者に対して一部補助する取組の考えはないか伺う 

町長 

 

【質問・答弁の内容】 
  



質問順 ３ 議席番号 ９ 質問者 宿 利 忠 明  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

施政方針につい

て 

 

（１）宇宙米「くす天空の輝き」について伺う 

町長 

担当課長 

（２）地元産品の生産製造販路拡大について伺う 

（３）デジタル地域通貨の運用について伺う 

（４）二地域居住への支援について伺う 

（５）移住定住の施策について伺う 

（６）部活動の地域展開と「くす未来部」について伺う 

２． 

空き家対策につ

いて 

 

（１）集落支援員が各地区の空き家を調査したと聞くが現状を伺う 

町長 

担当課長 
（２）空き家バンクの登録について伺う 

（３）解体補助金について伺う 

３． 

古後小学校の振

興について 

 

（１）小規模特認校制度の経過について伺う 

教育長 

担当課長 
（２）山村留学制度導入について伺う 

（３）今後の振興について伺う 

 

【質問・答弁の内容】 
  



質問順 ４ 議席番号 ２ 質問者 横 山 弘 康  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

観光振興につ
いて 

（１）実施計画作成の有無 

担当課長 
（２）４年間の観光施策の具体的な実施、実現状況 

① インバウンドも含めて 

（３）観光に携わる人との意見交換 

（４）今後の観光振興方針 町長 

２． 

街並整備事業後

の対応について 

（１） 事業概要 

① 事業費総額 

② 国庫補助率 

③ 対象戸数（件数） 

④ 事業期間 

担当課長 

（２）事業後の対応状況 関係課長 

（３）今後の対応 町長 

３． 

演習場周辺地
域移転者の町
内移住につい
て 

（１） 町内移転要請 

① 空き家、空き地の斡旋 
担当課長 

４． 

大規模地震時
の孤立集落に
ついて 

（１）内容の詳細 

担当課長 

（２）今後の対応方針 

 

【質問・答弁の内容】 
  



質問順 ５ 議席番号 ４ 質問者 河 島 公 司  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

令和７年度施
政方針につい
て 

（１）仕掛けの年から成長と飛躍の年へ意気込みを伺う 

町長 

（２）企業連携によるまちづくり構想の進展について伺う 

（３）移住定住の取組について伺う 

（４）将来に夢や未来を感じられる（童話の里のまちづくり）について伺う 

（５）教育の推進（中学校部活の地域移行）について伺う 教育長 

２． 

玖珠町社会福祉

協議会の支援と

連携について 

（１）まちづくりで社会福祉協議会の位置付けと役割を伺う 町長 

（２）町から玖珠町社会福祉協議会への補助金と業務委託について伺う 

担当課長 

（３）玖珠町社会福祉協議会の取組について伺う 

（４）デイサービスや訪問介護（町の関わり方・利用料金）について伺う 
町長 

担当課長 
（５）地域包括支援センターの人員体制と事業評価を伺う 

（６）介護事業に関わる職員の不足に伴う、人材確保や待遇改善について 

伺う 
町長 

 

【質問・答弁の内容】 
  



質問順 ６ 議席番号 ８ 質問者 石 井 龍 文  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

過疎対策につ
いて 

（１）人口減少の見通しと対策について 

町長 

担当課長 
（２）自治区再編の取組について 

（３）町道等の陳情の未整備件数と対応について伺う 

２． 

一次産業対策に

ついて 

（１）農業従事者の減少対策について 
町長 

担当課長 
（２）耕作放棄田の対策について 

 

【質問・答弁の内容】 
  



質問順 ７ 議席番号 １２ 質問者 秦   時 雄  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

飲み水の安全性

について 

（１） 有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）について 

全国の水道水から有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）が検出され問題にな

っている。水道水の安全性について伺う 

① 現在、我が町の水道水や河川の水質は大丈夫か伺う 

② 水道水、地下水、河川等の水質検査項目にＰＦＡＳの加えるべきでは

ないか伺う 

③ ＰＦＡＳの実態把握のため水道水、地下水、河川の水質検査の実施に

ついて伺う 

④ 有機フッ素化合物（ＰＦＯＳ及びＰＦＯＡ）を含んだ泡消火剤に対す

る認識について伺う 

町長 

担当課長 

（２） 玖珠町の民有地に埋められた２・４・５Ｔ系除草剤について伺う 

① ２・４・５Ｔ系除草剤は過去に撤去されたとの報告を聞いているが、

その場所と撤去日を伺う。また現在安全なのか伺う 

２． 

障がい者の支援

について 

（１） 障がい者手帳更新に必要な診断書の取得費助成について伺う 

① 本町の精神疾患の患者数について伺う 

② 精神障がい者保健福祉手帳の所持者数を伺う 

③ 精神障がい者保健福祉手帳の有効期限は２年。更新には診断書が必

要であり、経済的負担の軽減のための取得費の助成が出来ないか伺

う 

町長 

担当課長 

３． 

予防ワクチンの

接種について 

（１） 帯状疱疹ワクチンの定期接種化について 

① 令和７年４月より定期接種化され、接種費用の一部が公費助成され

る。町の見解を伺う 

② 対象者に対する円滑な接種を行う準備について伺う 

③ 定期接種化による国の助成、そして町独自の費用助成制度の導入が

必要と考えるが町の見解を伺う 

町長 

担当課長 

 

【質問・答弁の内容】 
  



質問順 ８ 議席番号 ３ 質問者 衞 藤 和 敏  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

施政方針につい

て  

（１）新年度当初にあたり町長の思う協働のまちづくりとはどの様なものか

伺う 

町長 

担当課長 

（２）協働・自助のまちづくりのため住民意識をどの様に向上させていくの

か伺う  

（３）当初予算は事務評価がおこなわれ、非効率な支出の削減等が図られた

上で編成されたのか伺う                                

（４）ＤＸによる人件費抑制とあるが具体的にどの様に行うのか伺う 

（５）何人分の人件費が削減され、費用対効果をどう考えているか伺う  

２． 

日出生台演習場

での訓練と周辺

対策について  

（１）周辺住民の心情を理解するためにも歴史から学ぶ必要を感じるが、ど

の様に思うか伺う 

町長 

担当課長 

（２）住民の生活と国民の生命を守る演習はどちらも重要だが、相互が良い

関係を築くためにどの様に考えるか伺う                       

（３）県道川上玖珠線の相の迫から仲田手前峠付近の拡張の要望の対応につ

いて伺う 

（４）車谷・石飛線の進捗はどうなっているか伺う 

（５）２車線に規格変更を考えないか伺う  

（６）町道から県道か国道に格上げ要請を行えないか伺う 

（７）田代地区から相の迫、高橋上がり口付近にＬＥＤ外灯の設置要望があ

るが、町が率先して行う考えはないか伺う 

 

【質問・答弁の内容】 
  



質問順 ９ 議席番号 ７ 質問者 松 下 善 法  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

玖珠町の防災・

防犯対策につい

て 

（１）全国的に犯罪率が増加している。防犯対策補助金の支援を行うことが

出来ないか伺う 

町長 

担当課長 

（２）八潮市の陥没事故に伴い全国的な緊急点検を行ったかと思うが、玖珠

町の状況を伺う 

（３）玖珠町の住宅用火災報知器の普及率・設置率についての現状について

伺う 

（４）火災予防として、広報活動や住民への啓発イベントなど具体的にどの

ような取組が行われてきたか、また、今後の計画はあるのか伺う 

（５）火災報知器や消火器等に対する購入助成。高齢者や障害者世帯を対象

とした出張取付けサービスの実施について伺う 

２． 

保健行政につい

て 

（１） 子供の目の健康について伺う 

町長 

担当課長 

（２） ＨＰＶワクチンの積極的勧奨が再開されたが、玖珠町の現状と今後の

対応について伺う 

（３） 男性のＨＰＶワクチン接種の費用助成について伺う 

（４） 肺炎球菌ワクチン、インフルエンザワクチン、新型コロナワクチンの

公費負担の内容と接種状況を伺う 

（５）ＲＳウイルス感染症について国としても重点感染症と位置づけられた

が、ワクチンの助成は考えているのか伺う 

 
【質問・答弁の内容】 
  



質問順 １０ 議席番号 １ 質問者 高 倉 真由美  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

寺子屋の現在の

取組について 

（１）玖珠町で取組を始めてどのくらい経つのか 

担当課長 

（２）各小学校の寺子屋に関わる支援員の状況は 

（３）それに伴う学力の効果と課題は 

（４）これからの取組について 

２． 

通年エコスタイ

ルの提案 

（１）現在のクールビズの取組に代わり提案 

担当課長 （２）他市町村の動向は 

（３）近年の地球温暖化と、ＳＤＧsの観点から取組をすすめてはどうか 

３． 

放課後児童クラ

ブについて 

（１）新年度の申し込みの状況は 

担当課長 （２）支援員確保の状況は 

（３）町内のクラブ間の支援員のつながりや情報交換の場は  

 
【質問・答弁の内容】 
  



質問順 １１ 議席番号 １４ 質問者 大 野 元 秀  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

「くす天空の輝

き」の取組につ

いて 

 

（１）取組の目的について伺う 

町長 

担当課長 

（２）どのような仕組みで農家所得の向上に取り組むのか 

（３）条件、基準値について伺う 

（４）多くの生産者に還元出来る仕組みについて伺う 

２． 

玖珠町立くす
若草小中学校
について 

（１）成果と課題について伺う 

教育長 

担当課長 （２）今年度入学希望者の状況と今後の計画について伺う 

（３）カリキュラムを町内の小中学校に取り入れることができないのか伺う 

 
【質問・答弁の内容】 
 


